

Ⓞ **Viernes, 10 de Agosto de 2007**

≡ MEDIO AMBIENTE

## Expertos alertan de que se está acelerando el cambio climático

Los especialistas creen que este problema debe tratarse «aquí y ahora»

Lo provoca la acción del hombre, por ello insisten en que es necesaria la concienciación social

- Situación meteorológica extrema
- **Crónica:** La reserva hídrica está al 54% de su capacidad total

José María Baldasano Reglo, director del Área de Ciencias de la Tierra del Centro Nacional de Supercomputación -CNS- sostiene que el calentamiento global no hay que proyectarlo al futuro de nuestros hijos o nietos, sino que «se ha de considerar aquí y ahora». El catedrático de Ingeniería Medioambiental alertó de que el cambio climático inducido por la acción de hombre se está acelerando.



ANDY EAMES

Aunque el calentamiento global está verificado de forma clara e irrefutable por investigadores de todo el mundo, Baldasano se muestra escéptico ante la concienciación de la gente sobre este problema. El cambio climático «es inequívoco, lo cual no quiere decir que se pueda convencer al 100% de la gente, ni que haya ciertos flecos que no necesiten ser comprobados y verificados», argumentó en su conferencia «El nuevo informe del Panel Intergubernamental sobre Cambio Climático: constataciones e incertidumbres».

Miembro del Consejo Asesor del Ministerio de Medio Ambiente, este químico subrayó que el concepto de desarrollo sostenible, que ha cumplido veinte años, «ya está superado» y ha indicado que la energía «es la cuarta pata» que le falta al mencionado plan. José María Baldasano recordó, en el marco de los cursos de verano de la Complutense, que se han iniciado conversaciones para los próximos cinco años con el fin de replantear el Protocolo de Kioto en 2012.

Baldasano marcó como punto clave para desarrollar un nuevo modelo sostenible la revisión del término progreso y la demostración de que «el aumento de energía no aumenta la calidad de vida». Consultor del programa de Naciones Unidas para el Medio Ambiente, recalcó que «hay que pensar en una desaceleración, pero en términos que no perdamos los valores adquiridos, sino que nos replanteemos seriamente el modelo de civilización».

El presidente de la Asociación de Juristas Medioambientales, Jesús Vozmediano y Gómez-Feu, fue otro de los participantes en el curso «La biosfera amenazada. España en el planeta tierra», que reúne durante toda la semana en el Escorial a reputados expertos en cuestiones medioambientales. Vozmediano denunció «la ocultación de información» en materia de calentamiento global y ha señalado a España como el país «que está superando todos los límites dentro de Europa»

---

---

Enlaces Patrocinados

---

---

**1. Citroën Precios salvajes**

Super ofertas en toda la gama. Citroën líder del mercado en España.

[www.citroen.es](http://www.citroen.es)

**2. Préstamo F1 coche Banesto**

Consigue tu coche y gasolina gratis hasta final de año en Banesto. Préstamo rápido y al instante.

[www.prestamof1banesto.com](http://www.prestamof1banesto.com)

**3. Promociones Renault**

Este mes, benefíciate de los descuentos que te ofrece Renault para toda esta gama. Promociones Renault, tecnología y seguridad a tu alcance.

[www.renault.es](http://www.renault.es)

---

[ADSL](#) [Creditos](#) [Fotografía](#) [Hipotecas](#) [Informatica](#) [Motor](#) [Regalos](#) [Viajes](#)

SUBIR ↑

**Contacte con nosotros:**

[web@diariodeleon.com](mailto:web@diariodeleon.com)

**© Copyright EL DIARIO DE LEON S.A.**

Carretera León-Astorga, Km. 4,5 24010

Trobajo del Camino (León) España